

## Capitanes

**(03-11-2022).- Claudio Zanardo...**

Este capitán cierra su primer año al frente de Pirelli Tire Norteamérica con el inicio de la inversión por 114 millones de euros para su planta mexicana en Silao, con lo que busca ampliar la producción por más de un millón de neumáticos al finalizar 2025.

## Contrastes

Entre las megaobras y el rescate a Pemex, el Gobierno se está saliendo de su presupuesto y para lograrlo ha tenido que apretar el cinturón en otras áreas.

Cifras al cierre de septiembre, publicadas por la Secretaría de Hacienda, que dirige Rogelio Ramírez de la O, muestran que la CFE, la Secretaría de Energía y la de Turismo son las que más se han pasado de su presupuesto.

En el caso de la CFE, la diferencia es por 77 mil 763 millones de pesos, atribuidos a un mayor gasto en combustible; Energía se pasó por 63 mil 560 millones por aquello de fortalecer la situación financiera de Pemex; mientras que en Turismo la variación fue por 45 mil 930 millones por el Tren Maya.

Mientras por aquí se gasta más, Salud y Seguridad -indispensables para el bienestar de la población- son las que más se han quedado por debajo de su presupuesto.

La Secretaría de Salud, reportó un menor gasto por 28 mil 620 millones de pesos, debido a menores erogaciones en los programas de Vacunación, Atención a la Salud y Medicamentos Gratuitos para la Población sin Protección Social.

En el caso de Seguridad, el gasto se quedó corto por 27 mil 698 millones, pues no se ejercieron provisiones para infraestructura de seguridad y se dio menos a la operación de la Guardia Nacional para prevención, investigación y persecución de delitos.

¿Vale la pena el sacrificio?

## Libre tránsito

Con la temporada navideña en puerta, será importante que los viajeros que usan el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que encabeza Carlos Ignacio Velázquez, sepan todas las opciones que tienen para transportarse al arribar, pues hay algo de dudas sobre el uso de aplicaciones móviles.

Ante ello, Uber, cuya movilidad en México capitanea Juan Pablo Eiroa, envió a sus usuarios un email recordándoles que ellos y los socios conductores pueden hacer uso de la aplicación de Uber en el aeropuerto, pues según las resoluciones judiciales vigentes, no es necesario un permiso federal para poder viajar desde y hacia cualquiera de las terminales del aeropuerto usando la app.

Además, aseguró que nadie puede multarlos por hacerlo. Hay que recordar que en la parte externa del aeródromo se desplegaron letreros con la advertencia de que quienes ofrezcan viajes mediante alguna plataforma serán acreedores a una multa de 43 mil pesos.

En redes sociales son varias las quejas de los usuarios por el tiempo de espera para tomar un taxi del aeropuerto, que llega a ser de hasta una hora y la queja se extiende a los precios, pues aseguran que llegan a ser mayores que los de las apps que se empeñan en restringir.

### Plásticos 'verdes'

Con miras a cuidar el ambiente, los chilenos de la empresa Bioelements, que lleva Ignacio Parada, están fabricando productos plásticos capaces de reincorporarse al medio ambiente.

Esta compañía, que llegó a México en 2018, transformó cuatro plantas que generaban plásticos convencionales y las ha convertido en fábricas de cubiertos, bolsas y empaques biodegradables que se pueden reincorporar al medio ambiente en dos años, una mínima fracción de los 400 años que tomaría al plástico convencional.

Dos de sus plantas están en el Estado de México, una en Jalisco y otra en Puebla.

Y parece que el negocio va bien, pues esperan cerrar el año con ventas superiores a los 20 millones de dólares en México, cantidad que prevén duplicar para 2023.

Actualmente, en el País tienen una producción de 5 mil toneladas de artículos por año, que logran con más de 800 empleados.

En su cartera de clientes se encuentran marcas como Mercado Libre, Cornershop, Sanborns, Miniso, La Casa de Toño, entre otros.

### Capital amigo

Si algo necesitan aprender los mexicanos que se animan a emprender es saber cómo obtener capital para su negocio, pues no siempre es necesario acudir a los bancos tradicionales o a alguna fintech para obtenerlo.

Darren Weeks, educador financiero y experto en recaudar capital para grandes empresas como Royal Caribbean, recomienda a las Pymes y Mipymes mexicanas mirar su entorno en busca de financiamiento.

¿A que se refiere exactamente? A que usted le pregunte a sus amigos y familiares si están interesados en invertir en su negocio. La premisa es que ellos ya lo conocen y le tienen confianza.

Si ya tiene una empresa, una recomendación ingeniosa es buscar entre sus clientes más fieles, pues mucha gente está buscando en qué invertir y los clientes asiduos son una buena opción al conocer los pros y contras del negocio, así como su potencial.

Estas dos opciones pueden llegar a ser mejor alternativa que un préstamo bancario, especialmente en un ambiente con tasas al alza.

Weeks creó en 2018 Freedom Investment Club México, empresa que se dedica a la educación financiera y ofrece oportunidades de inversión privadas de bajo riesgo. Actualmente cuenta con más de mil 500 miembros.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-11-03/op237096>

Fecha de publicación: 03-11-2022